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VERBALE DELLA RIUNIONE DEL COMITES DI GINEVRA
DEL 27 MAGGIO 2024

Il giorno 27 maggio 2024, alle ore 19:20, si riunisce il Comitato degli Italiani all’Estero di

Ginevra presso la SAIG in Av. Ernest-Pictet 10.

Sono presenti:
Ilaria Di Resta (IDR), Carmelo Vaccaro (CV), Cosimo Petruzzi (CP), Salvino Testa (ST),
Dario Natale (DN), Laura Facini (LF), Chiara Ciminelli (CC), Barbara Sartore (BS),
Umberto Bandiera (UB), Riccardo Galardi (RG).

Sono connessi online:
Sen. Toni Ricciardi (fino alle 20:20), Sen. Andrea Crisanti (tra le ore 19:45 e le 20:45),
Console Nicoletta Piccirillo (tra le ore 20:10 e 20:45).

Sono assenti giustificati:
Valentina Mercanti (VM), Antonella Del Rosso (ADR).

Ordine del giorno

1. Approvazione verbali (riunione del 27 aprile 2024 e precedenti)

2. Modalità di integrazione tra membri Comites ed Esecutivo

3. Progetti e supporto a progetti ed iniziative

4. Aggiornamento conti e finanziamento 2024

5. Tesoreria

6. Varie ed eventuali:

a. incontro tra la Console e i presidenti dei comites Ginevra e Losanna

b. riunione a Berna per discutere del supporto dei patronati

c. proposta modifica regolamento e funzionamento comites condivisa il 15

maggio

1. Approvazione verbali (riunione del 27 aprile 2024 e precedenti)

Verbale del 17 aprile 2024: accettati i commenti, viene approvato all’unanimità.

Verbale del 27 febbraio 2024: accettati i commenti, viene approvato all’unanimità.

Verbale del 31 agosto 2022: approvato all’unanimità. Verrà firmato da DN.
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2. Modalità di integrazione tra membri Comites ed Esecutivo

Un fraintendimento avvenuto durante uno scambio di email tra rappresentanti del
ComItEs e la Console Piccirillo ha generato dei disaccordi interni all’assemblea
relativamente alla decisione di IDR di evitare ulteriori “botta e risposta” collettivi e
comunicare privatamente con la Console per chiarire l’accaduto.

IDR ritiene che la possibilità di conferire con la Console in rappresentanza del gruppo
rientri nelle prerogative della Presidenza, ma anche che il ruolo necessiti della fiducia
dell’assemblea per risultare operativo; qualora tale fiducia dovesse mancare, IDR invita i
consiglieri ad esprimersi con i mezzi dati dal regolamento per eleggere una nuova
presidenza. Richiede poi ai presenti di posizionarsi sulla situazione (a ciascuno vengono
offerti tre minuti per condividere il proprio pensiero).

In risposta ai punti sollevati dai consiglieri, IDR conferirà con DN sulle mancanze
dell’Esecutivo e invita a contattarla anche privatamente per sollevare problematiche sul
modus operandi della Presidenza. Si impegna ad essere più efficace nel definire
posizioni collettive e più tempestiva nel riferire al gruppo a seguito di discussioni
bilaterali.
E’ stato stabilito di creare una chat WhatsApp per i membri comites che sarà gestita
dall’esecutivo come amministrazione e comunicazioni di lavoro tra i consiglieri.

3. Progetti e supporto a progetti ed iniziative

Riguardo ai progetti della serie “Dritti al Punto”, IDR si congratula per l’esito molto
positivo dell’incontro del 22 maggio sul tema della ricerca immobiliare. Il prossimo
evento sarà il 19 giugno presso il MEG e tratterà di diritto dei lavoratori. Il gruppo
organizzativo per il progetto è attualmente formato da IDR, DN, CC, BS, LF e CV; altri
membri del ComItEs sono i benvenuti nel gruppo qualora volessero dare un contributo
operativo. Dopo la pausa estiva, i laboratori riprenderanno a settembre con un evento
sul tema della fiscalità.

IDR spiega che per questioni puramente logistiche ed organizzative è necessario che il
subcomitato responsabile possa decidere indipendentemente, rapidamente e senza
dover convocare l’intera assemblea; tali decisioni sono tuttavia documentate
sull’archivio Google Drive ed accessibili a tutti i rappresentanti. LF inoltre comunica
sempre al comites tutto eventuali incontri allargando la possibilità di partecipare alla
discussione.

4. Aggiornamento conti e finanziamento 2024

RG, tesoriere in carica fornirà il totale dei soldi in cassa via email a tutti i membri.

5. Tesoreria

IDR e RG chiedono aiuto ai membri del ComItEs per la preparazione dei bilanci
consuntivi e preventivi (incluso l’eventuale seguito con il Consolato), cosa che implica
una notevole mole di lavoro in alcuni momenti dell’anno e che non è gestibile dal
tesoriere.
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Ricordando la pausa estiva e le prossime scadenze di ottobre, UB suggerisce di
chiedere aiuto a titolo gratuito all’attuale revisore dei conti (qualora non ci fossero
consiglieri disponibili a riprendere l’incarico di tesoriere).

RG suggerisce di ingaggiare un professionista esterno, a chiamata, nei momenti di
particolare carico di lavoro.

LF offre il suo sostegno alla preparazione del bilancio, purché il ComItEs si mobiliti con
largo anticipo.

6. Varie ed eventuali

Iniziative parlamentari

Il Sen. Ricciardi si impegna a sostenere il ComItEs su vari progetti e a ricevere proposte
per eventuali azioni a livello parlamentare.

Sia il Sen. Ricciardi che il Sen. Crisanti spiegano di aver portato all’attenzione del Senato
l’ingiustizia subita dai cittadini italiani in Svizzera, a cui non è permesso partecipare alle
votazioni europee da un paese extra UE.

Il Sen. Crisanti condivide alcune iniziative in atto a tutela dei cittadini all’estero, tra cui
proposte di finanziamento suppletivo ai Consolati ed un disegno di legge che prevede
che tutti gli studenti italiani con un dottorato conseguito all’interno del sistema di
Bologna possano veder riconosciuto il loro titolo anche in Italia.

Sede ComItEs

La Console Piccirillo ribadisce il suo impegno ad aiutare il ComItEs nella ricerca di una
sede. Al momento non vi sono tuttavia aggiornamenti a questo riguardo.

Eventi e celebrazioni su invito consolare

La Console Piccirillo si attiva per fare in modo che tutti i rappresentanti ComItEs
ricevano inviti personali ad eventi e celebrazioni come quella in occasione del 2 giugno.

La Console accetta inoltre l’invito del ComItEs a partecipare a momenti di aggregazione
della comunità italiana, come ad esempio il prossimo evento “Dritti al Punto” che si
terrà il 19 giugno.

Rilascio passaporti

La Console si aspetta un rallentamento nella velocità nel rilascio di passaporti, che era
molto aumentata a seguito di un forte impegno consolare, a fronte di un maggiore
investimento sulle richieste di carte d’identità.

Riunione di coordinamento Ambasciata-Patronati
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In rappresentanza del ComItEs, UB ha partecipato ad un evento indetto il 25 maggio
dall’Ambasciata italiana di Berna. Per la prima volta, l’Ambasciata si è fatta carico di
aprire una discussione con lavoratori nel campo della previdenza e assistenza sociale,
patronati, ComItEs e CGIE. L’Ambasciatore ha proposto tavoli di discussione a livello
locale; UB propone che sia fatta richiesta alla Console di organizzare un tale incontro a
Ginevra.

Durante l’incontro è stata discussa la convenzione esistente tra patronati e MAECI. Per
quanto riguarda i patronati esteri, la problematica è data da una mancanza di risorse e
di chiarezza nell’assegnazione di responsabilità tra MAECI e Ministero del Lavoro. UB
ritiene che i ComItEs abbiano un margine di manovra per farsi portavoce dei bisogni
della comunità e richiedere piccoli finanziamenti; presenta pertanto alcune proposte
per un impegno più attivo del ComItEs, oltre all’iniziativa di modifica della legge
istitutiva dei ComItEs e del ruolo del corrispondente consolare.

I presenti concordano di delegare a UB la responsabilità di portare avanti l’iniziativa
discussa a Berna contattando la Console e promuovendola tramite la stessa. IDR sarà
presente alla discussione se compatibile con i suoi impegni

Richiesta di modifica al regolamento e funzionamento comites
E’ stata proposta una modifica sul funzionamento dei comites, alcuni consiglieri
vorrebbero contribuire ad arricchirla. Per consentire a tutti di lavorare sulla proposta il
documento verrà salvato sul drive ed il link condiviso con tutti i membri comites
Ginevra.

Indirizzo ComItEs
IDR e DN si occuperanno di comunicare il nuovo indirizzo ComItEs al giornale “Presenza
Italiana”.

La seduta si chiude alle ore 21:30.

La Presidente La verbalizzante
Ilaria Di Resta Barbara Sartore


